
Анализ результатов и постановка целей

В  понедельник,  29  января,  состоялось  заседание  Учёного  совета  ДОННАСА.  На
повестке дня было три важных вопроса. Первый проректор Виктория Геннадиевна
Севка в своем докладе проанализировала результаты промежуточной аттестации по
итогам осеннего семестра 2023/2024 учебного года. Председатель Учёного совета,
ректор  академии  Николай  Михайлович  Зайченко  представил  отчёт  по  программе
развития  вуза  и  дорожную  карту  на  2024  год.  Проректор  Оксана  Витальевна
Веретенникова доложила о реализации практик молодёжной политики в 2023 году.

 

Сессия сдана успешно, работаем дальше

Виктория Геннадиевна отметила, что в целом сессия сдана успешно. Благодаря
активной  работе  преподавателей  всех  кафедр  и  деканов  факультетов,  студенты
сдавали экзамены почти без задолженностей, в большинстве на четвёрки и пятерки.
Что касается «хвостов», у студентов будет возможность пересдачи в соответствии с
правилами. Также очень важно, что процент не приступивших к  сессии, и, как
следствие, представленных к отчислению ребят значительно ниже, чем в прошлые
годы.

Особое внимание, по словам первого проректора, необходимо обратить на студентов
первого  курса  и  качество  знаний  студентов,  так  как  первокурсников  нужно
вовлекать в ритм академии и способствовать адаптации к новому для них образу
жизни  студента,  а  уровень  знаний  студента  –  это  ключевой  показатель
эффективности  работы  преподавателя.  Виктория  Геннадиевна  призвала  педагогов
внимательно проанализировать все представленные в докладе цифры и постараться
сделать всё возможное, чтобы хорошие показатели стали ещё лучше.

Рост студенческого контингента ДОННАСА, как отмечено в докладе, составил 16,9%,
что  является  впечатляющим  показателем,  учитывая,  что  процент  потерь  по
сравнению   с  предыдущими  годами  снизился.

Виктория  Геннадиевна  также  предложила  Учёному  совету  утвердить  решение  о
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повышении академических стипендий. Кроме того, 111 ребят с лучшими показателями
успеваемости,  активности  в  студенческой  и  общественной  жизни,  научно-
исследовательской работе и других видах деятельности, могут подать заявки и на
конкурсной основе получить возможность трехуровневой (в зависимости от набранных
баллов) доплаты к стипендии на весь новый семестр, стартовавший 29 января.

 

Промежуточные результаты и новые цели

Ректор ДОННАСА представил Учёному совету отчёт о работе программы развития
академии за 2023 год. Николай Михайлович подробно остановился на таких аспектах,
как:

—  набор  студентов  на  ряд  открытых  новых  специальностей,  необходимость  их
аккредитации и получения контрольных цифр приёма при новом наборе;

— трудоустройство выпускников и приобретение студентами новых профессий; работа
с будущими абитуриентами  (День открытых дверей, комплекс мероприятий в городах
ДНР «Марафон профессий» и т.п.);

—  дополнительное  профессиональное  образование  в  рамках  программ  повышения
квалификации для преподавателей и сотрудников ДОННАСА в ДГТУ, МГСУ, Санкт-
Петербургском политехническом университете Петра Великого и других вузах;

— программы для представителей других профессий, в частности, для госслужащих
ДНР, реализуемых в академии вместе с РАНХиГС.

Николай Михайлович также подчеркнул вовлечённость студентов ДОННАСА и лицеистов
в научную деятельность академии, работу Студенческого проектно-конструкторского
бюро и Инженерного полигона.

Отдельно ректор остановился на госбюджетной тематике научных исследований. В
течение 2023 года 9 тем утверждены и начали реализовываться. Важно отметить, что
от выполнения этих исследований в срок зависит дальнейшее целевое финансирование
этого направления деятельности.

Академия, по словам Николая Михайловича, рассчитывает на то, что диссертационные
советы ДОННАСА смогут заработать по новым российским стандартам в ближайшее
время.  Научная  деятельность  и  нужда  в  кадрах  с  учёными  степенями  является
определяющей в жизни любого вуза.

Также  Николай  Михайлович  говорил  о  состоянии  материальной  базы  ДОННАСА  и
цифровизации. Конечно, здесь всегда есть, над чем работать, но академия активно
действует  в  области  работы  системы  дистанционного  обучения,  библиотеки  IPR
books, электронного документооборота. Как и все вузы России, академия стремится
к внедрению цифровых технологий во все сферы деятельности. 



На утверждение Учёного совета ректор представил Дорожную карту развития вуза на
2024  год,  а  также  состав  недавно  вновь  созданного  Попечительского  совета
академии. Туда вошли представители ведущих кампаний и предприятий строительной и
архитектурной  отрасли,  специалисты  по  проектированию  и  производственники,
представители  местной  власти.

В ходе заседания ректор рассказывал о программе развития вузов «Приоритет 2030».
Необходимо было принять решение о подаче заявки на участие в ней. Решение было
принято единогласно.

 

Молодежь – опора вуза

Проректор Оксана Витальевна Веретенникова рассказала о молодёжной политике в
академии. За 2023 год, несмотря на дистанционное обучение, осуществлено очень
много работы в этой области. Открыта студенческая добровольческая (волонтёрская)
организация  «Просто  жить»,  патриотический  клуб  «Я  горжусь»,  студенческий  
медиацентр «КУБ», отделение Российского движения детей и молодёжи «Движение
первых».

Оксана Витальевна отметила, что наши студенты активно вовлечены в работы всех
перечисленных организаций и они будут обязательно развиваться в дальнейшем.
Студенты  ДОННАСА  выиграли  в  2023  году  девять  грантовых  конкурсов,  пять  из
которых  проводила  «Росмолодёжь»,  а  четыре  –  губернатор  Югры  (шеф-регион
Макеевки). Участие и победы в таких мероприятиях – это не только престиж и
польза для академии, но и стимул личностного роста для студентов, пример для
подражания.

Говоря о примерах для подражания, следует отметить, что отдельное внимание
академия  уделяет  институтам  кураторства  и  наставничества.  Кураторов,  как
преподавателей, так и студентов, академия активно вовлекает в разные аспекты
деятельности. При этом ДОННАСА необходимо развивать институт наставничества. И
Оксана Витальевна, и Николай Михайлович подчеркнули, что к работе с молодёжью в
целом и к наставничеству в частности необходимо привлекать как можно больше
сотрудников академии, поскольку это наша общая приоритетная задача.

В  конце  Учёного  совета  был  традиционно  утвержден  перечень  планируемых  к
публикации изданий и монографий, предложенный проректором по научной работе
Владимиром Филипповичем Мущановым.


